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（抜粋版） 2023年 5月 23日(火)開催 バルブ塾（原価：応用編 間接費削減の神髄） 受講者アンケート 

◆開催方法： ハイブリッド（対面：機械振興会館、Web：Zoomウェビナー） 

◆受講人数： 10社 18名 ※受講者の入社後平均年数：9.17年 

満足度の理由を教えてください 

（良かった点） 

非常に分かり易かった（3） ／ 基礎知識として勉強になった（2） ／ 知識を深めることができた 

分かり易く内容が纏まっていた ／ 説明用語が優しく管理部門の人間に理解し易く助かった 

間接費を削減するためにしなければいけないことが分かった 

テキストに直接書き込んだり、自社の場合ではどうかなど考え易かった 

西田先生のコンサル経験から他社の実例を踏まえた話があり興味深かった 

概念から始まり、具体的な手法などの話や計算の実習があり理解し易い流れだった 

実際のケースを想定した演習問題があり、業務にどのような落とし込みができるか想像しながら受講できた 

工場全体の間接費の内訳が具体的に当てはまるものがあり、削減のヒントになりそうなものがあると思った 

自身の業務がどのように原価計算に関わってくるのかを考えることがなかったため、考えを深めることができた 

 

（悪かった点、改善点） 

もう少し内容を詰めて（増やす）いただいても良かった 

いざ自分の会社に置き換えて何かやろうとするところまで至らなかった 

職場での現実的な問題について、Q&A方式で管理手法の理論を交えて教えて欲しい 

講義内容を理解できても実際の職場で全社的に進めていくには難しいため、どんな戦略があるのかなどの手法を 

教えて欲しい 

 

特に参考になった講義内容を教えてください 

間接費レートの計算方法（3） ／ 間接費レートの考え方（2） ／ 業務ムダ取り表（2） 

業務標準化 ／ ECRSの原則 ／ 無駄業務の実例 ／ 業務分析の考え方 

改善基本精神 10か条 ／ 業務分析表の実施手順 ／ 間接費を減少させるための手法 

 

他の方へ受講を推奨・進言する理由 

今後の役に立つため ／ 現場の新入社員に薦めたい ／ 間接費のムダ取りについて理解が深められる 

何か新しい発見があれば仕事に活用できるきっかけとなるのではないかと考える 

間接費の概念から理解でき、実際にどのような手法で分析して改善に繋げることができるかを学べられる 

あまり考えることの無いことであり、間接部門として考えていかなければならないことを再認識してもらうため 

 

以上 


